



Santiago, Febrero 26 de 1940 .-

Sr.don Gabriel González, Paris .-

Mi querido Gabriel:

viviendo, excusará mi tardanza en escribirle.

Con motivo de la cercanía de la renovación del Congreso, por un na parte se acentúa la acritud de los elementos políticos adversos a la combinación de Gobierno, y los amigos, sin querer aparecer co-mo negligentes en la estimación de las deficiencias locales que aun no pueden repararse, desempeñan el doble papel de críticos con la mano derecha y pedigueños con la izquierda. ¿

Ello no obstante, sea por prudencia o por otra causa, sus criticas son relativamente impersonales en cuanto a mí se refieren.

Ultimamente, la Junta Central, que, con motivo de las incompatibilidades, no ha permitido la entrada a los jefes de servicios, pero sí a sus subalternos, so pretexto de que estos son técnicos, estimó que los Ministros Radicales debían retirarse, porque -fue la única razón que se me dió- querían Ministros de mayor tonelaje.-Según se me informó, tenían un Ministerio preparado, en el cual figuraba para Lo Interior, don Luis Cuevas, Delegado del Norte; como

Ministro de Hacienda, el sr. Chiorrini, etc. Forme el Ministerio actual y pude salvar, so pretexto de técnicos, a los de Hacienda y de Defensa, ya que nuestras negociaciones en Estados Unidos habrían experimentado un franco tropiezo si desembarcaba nuevamente a estos dos Ministros, que tenían intervención en el asunto, y en otra forma me habría privado de Alfonso, que es irreemplazable.

Por cierto, los decires de conatos se repiten constantemente; pero yo no tengo temor alguno, pues cuento con todas las fuerzas utiles para el caso.

Digo y repito, con toda sinceridad, que permanecemé inviolable-mente adicto a la combinación actual de Frente Popular. No creo, sí, que podamos ganar la Camara y el Senado. Por lo menos, estimo que pueden quedar formando mayoría Estay y Martínez Montt, que no se renuevan.

Nuestra política de vivificación nacional económica tiene que ir con cierta lentitud, porque necesitamos recursos, que tramitamos en Estados Unidos; pero, al reves de las intencionadas críticas derechistas, todas las actividades económicas produjeron un mejor ba-lance que en años anteriores, y el 30% de nuestro comercio exterior que se hacía con Alemania y cuya falta creíamos que nos afectaría gravemente, ha sido substituído, por lo menos en los meses de Enero y Febrero, lo que nos hace mirar con tranquilidad el porvenir, sobre todo si se consideran los pedidos que se están haciendo por los países europeos y que deberán aumentar con motivo de los hundimientos de vapores beligerantes y neutrales. Procurados, naturalmente, prevenirnos para el caso, improbable

a mi juicio, de una repentina terminación de la guerra.

Carta de Presidente Pedro Aguirre Cerda

Libros y documentos

AUTORÍA

Pedro Aguirre Cerda

FORMATO

Carta

TÉCNICA

Papel-

DIMENSIONES

Largo 26,1 cm - Ancho 20,7 cm

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pieza en forma de láminas rectangulares, compuesto por dos hojas color blanco amarillento, texto color negro y gris. Documento escrito.

FUENTE DE INFORMACIÓN

SURDOC

INSTITUCIÓN

Museo Histórico Gabriel González Videla

UBICACIÓN

Matta 495, La Serena, Región de Coquimbo, Chile